

**Le
Sommet
francophone**
Paris, du 17 au 19 février
1986



**The
Francophone
Summit**
Paris, February 17-19,
1986

LE DIALOGUE NORD-SUD

La question et son contexte

Dans le contexte actuellement difficile de l'économie mondiale, l'interdépendance des pays industrialisés du "Nord" et des pays en voie de développement du "Sud" devient de plus en plus évidente. L'étendue et la nature des liens entre le commerce extérieur, les finances, la dette et les politiques économiques nationales deviennent également de plus en plus apparentes de même que leurs effets sur la prospérité et le développement.

Le Sommet francophone occupe une place importante dans le processus par lequel il est possible d'étudier soigneusement et de façon réfléchie ces questions relevant du dialogue Nord-Sud. Le Sommet rassemble des dirigeants de pays industrialisés et en voie de développement d'un peu partout dans le monde et leur donne l'occasion d'avoir des échanges de vues informels et francs sur leurs plans, leurs problèmes et leurs préoccupations.

On peut s'attendre à ce que les dirigeants francophones se concentrent sur les problèmes de développement qui persistent. La crise de la dette et les rôles respectifs des pays donateurs et bénéficiaires, du Fonds monétaire international (FMI), de la Banque mondiale et des banques commerciales dans la promotion d'une relance axée sur la croissance figureront probablement à l'ordre du jour des discussions, de même que le commerce mondial, la montée du protectionnisme, les marchés et les prix des produits de base et la perspective d'une nouvelle ronde de négociations commerciales multilatérales (NCM). De plus, compte tenu de la participation de nombreux pays africains, il ne fait aucun doute que les problèmes pressants et spécifiques de ce continent seront abordés.